
?LE ASSOCIAZIONI RISPONDONO
LE DOMANDE
1. IN COSA CONSISTE LA  VOSTRA ATTIVITÀ?
2. QUALE RUOLO SVOLGETE SUL TERRITORIO?

3. QUALI RISULTATI AVETE OTTENUTO?
4. QUALI GLI OBIETTIVI PER IL FUTURO?

VIAGGIO NEL CUORE DEL VOLONTARIATO

AVMAD 
Presidente Nadia Prosdocimo 

��� (=4(+�u�\U»HZZVJPHaPVUL�6US\Z��S»HJYVUPTV�
Z[H� WLY� (ZZVJPHaPVUL� =LUL[V� 4HSH[[PL� KP�
Alzheimer e Demenze degenerative. Siamo 
nati più di dieci anni fa, siamo familiari 
di persone con diagnosi di decadimento 
cognitivo e malattia di Alzheimer, una malattia 
molto complessa da gestire. Il nostro scopo 
è di aiutare, supportare e accompagnare le 
famiglie, orientandole sui servizi del territorio 
e organizzando corsi di formazione utili. 

2. Sul territorio collaboriamo con l’ULSS 8 Berica 
WLY� \U� WYVNL[[V� ÄUHUaPH[V� KHSSH� 9LNPVUL�
=LUL[V� KLUVTPUH[V� ¸Attivamente Insieme, i 
Centri Sollievo¹�� Ï� \U»H[[P]P[n� JOL� MHJJPHTV�
con i malati per alleggerire le famiglie, sia 
H� =PJLUaH� JOL� H� +\L]PSSL�� *VU� PS� *VT\UL� KP�
=PJLUaH� SH]VYPHTV� PUZPLTL� HUJOL� HK� HS[YL�
HZZVJPHaPVUP�HS�7YVNL[[V�=P[H�:PJ\YH�

3. Le nostre soddisfazioni vengono dal 
gradimento delle famiglie. Il Progetto 
¸([[P]HTLU[L� 0UZPLTL¹� Kn� HP� JHYLNP]LY� SH�
WVZZPIPSP[n� KP� SHZJPHYL� PS� WYVWYPV� JHYV� PU� \U�
ambiente sicuro e stimolante, quindi un 
momento di sollievo, ma poi anche i parenti 
vengono coinvolti in corsi di formazione e 
PUMVYTHaPVUL��Z\SSH�THSH[[PH��Z\SSL�TVKHSP[n�KP�
gestione. Il malato è un paziente disorientato e 
mette spesso in crisi anche la propria famiglia.  
Quello che diamo è un vero e proprio 
accompagnamento oltre al servizio. Il risultato 
WLY� PS�THSH[V�u�THU[LULYL�]P]L� SL�WV[LUaPHSP[n�
JOL�OH��SH�WVZZPIPSP[n�KP�\ZJPYL�L�KP�ZVJPHSPaaHYL��
Sono malati che hanno il decadimento ma 
spesso sono coscienti, quindi c’è rischio di 
\U�H[[LNNPHTLU[V�KP�KLWYLZZPVUL��0S�ILULÄJPV�
è proprio nel tono dell’umore. Per i famigliari 
S»HJJVTWHNUHTLU[V� u� ULJLZZHYPV� WLYJOt�Kn�
degli strumenti per poter seguire l’ammalato 

ZLUaH� LU[YHYL� PU� JVUÅP[[V�� JVTWSPJHUKV� SL�
relazioni domestiche. Aiutiamo anche per 
X\HU[V�YPN\HYKH�NSP�\ɉJP��SH�I\YVJYHaPH��WLUZV�
HSSH�SLNNL�����V�HSSH�YPJOPLZ[H�KP�PU]HSPKP[n�JP]PSL�

4. 7LY�PS�M\[\YV�HIIPHTV�[HU[P�WYVNL[[P��*VTPUJPHUV�
a evidenziarsi delle diagnosi di persone tra i 
���L�P����HUUP��KLÄUP[L�THSH[P�NPV]HUPSP��WLYJOt�
spesso sono ancora inseriti nel mondo del 
SH]VYV�V�OHUUV�ÄNSP�WPJJVSP��<UH�KPHNUVZP�JVZy�
WYLJVJL� u� KH]]LYV� ZJVU]VSNLU[L�� =VNSPHTV�
TL[[LYL�H�W\U[V�KLP�WYVNL[[P�ZWLJPÄJP�WLY�SVYV�
e ci stiamo lavorando con molta attenzione. 
(� NLUUHPV� ��� � WHY[PYLTV� HUJOL� JVU� \U�
nuovo corso per i famigliari con operatori e 
specialisti, promuoveremo inoltre le terapie 
occupazionali, abbiamo tante nuove richieste. 
Inoltre, stiamo cercando nuovi volontari, 
abbiamo vicino a noi persone grandiose, 
ma dobbiamo lasciargli anche momenti di 
recupero, ci servono quindi nuove forze e 
nuovo entusiasmo.

La Famiglia del Palazzolo - Rosà 
Presidente Livio Pellizzari 

��� L’associazione è nata qualche anno fa, ma è 
stata formalizzata solo l’anno scorso come 
6US\Z��=VS\[H�KH�\U�NY\WWV�KP�]VSVU[HYP�JOL�
NPn� VWLYH]HUV� HSS»PU[LYUV� KLSS»0Z[P[\[V� KLSSL�
Suore delle Poverelle-Istituto Palazzolo di 
9VZn�JOL�ZP�VJJ\WH�KP�WLYZVUL�JVU�KPZHIPSP[n�
L� SL� SVYV� MHTPNSPL�� *P� ZPHTV� VYNHUPaaH[P� WLY�
SH�ULJLZZP[n�KP�VɈYPYL�HP�]VSVU[HYP�\UH�I\VUH�
gestione, coordinando volontari e ospiti 
JVU� \U� WYVNYHTTH� ZWLJPÄJV�� PU� TVKV� JOL�
entrambi si sentano a proprio agio e creino 
un rapporto di amicizia. Siamo nati con 40 
volontari e ora siamo in 60, di cui 30 sono attivi 
tutte le settimane. Gli altri 30 volontari fanno 
servizio occasionalmente nel centro diurno 
o per accompagnare gli ospiti i sabati e le 
KVTLUPJOL�� =LUNVUV�WVP� VYNHUPaaH[L� HUJOL�
H[[P]P[n�KP�NY\WWV�JVTL�MLZ[L�L�PUPaPH[P]L���

2. Il nostro servizio nel territorio è quello di 
accompagnare l’ospite, fargli compagnia 
magari anche solo poche ore. Gli ospiti sanno 
che qualcuno sta con loro, chiacchierano, 
WHZZLNNPHUV� V� WYLUKVUV� \U� JHɈu� PUZPLTL��
3H�ÄN\YH�KLS�]VSVU[HYPV�u� PTWVY[HU[L�WLYJOt�
viene da fuori, non è un operatore, per questo 
gli ospiti sono più contenti, perché vedono 
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una persona diversa, come un amico che 
viene proprio per loro.

3. La nostra soddisfazione è grande e cerco di 
spiegarlo anche ai nuovi volontari. Spesso si 
pensa di venire all’Istituto per donare il proprio 
tempo, in realtà invece ci si arricchisce del 
sorriso, della sincerità e dell’amicizia di queste 
persone, che nella loro disabilità però sono 
serene. Questo non è poco. Una serenità che 
nel quotidiano noi non abbiamo più. Il giorno 
in cui ho il turno sono ansioso di andarci, non 
vedo l’ora di fare attività con loro in allegria. A 
volte facciamo il servizio cucina, sono felici di 
sbucciare, preparare, cucinare. Sono piccole 
diversità che li divertono. Una volontaria sta 
insegnando l’uso del computer e scrive poesie 
con una ragazza, entrambe trovano grande 
soddisfazione in questo loro impegno.

4. Nel futuro vorremmo uscire dall’Istituto, 
un’ambizione è quella di riuscire, grazie ai 
tanti volontari, di poter fare un servizio anche 
nel territorio. Stiamo creando un progetto con 
la Pro Loco e l’Amministrazione Locale per 
realizzare un parco gioco inclusivo. Infatti, per 
il Progetto “Lascia il Segno” della Pro Loco, 
quest’anno cercheremo di acquistare una 
giostrina per disabili e metterla in un parco 
FRPXQDOH� DI¿QFKp� WXWWL� SRVVDQR� DFFHGHUYL��
L’associazione è presente e attiva nell’Istituto 
ma vogliamo esserci anche nel territorio. 

VerticalAstico 
Presidente Enrico Toldo

��� 3»(ZZVJPHaPVUL� =LY[PJHS(Z[PJV� UHZJL� KH� \U�
gruppo di amici, così un po’ per scherzo, con 
l’obiettivo di creare insieme una via ferrata 
nella parete retrostante l’abitato di S. Pietro 
=HSKHZ[PJV� L�WLY� YPX\HSPÄJHYL� S»HTIPLU[L� JOL�
JPYJVUKH�SH�SVJHSP[n��0�ZVJP�MVUKH[VYP�ZVUV�ZL[[L��
Subito ci siamo informati su come realizzarla, 
un percorso tortuoso a causa della burocrazia, 
TH� NYHaPL� HSS»(TTPUPZ[YHaPVUL� *VT\UHSL� L�
a tecnici preparati siamo riusciti a portare a 
[LYTPUL� X\LZ[V� WYVNL[[V�� (� ZL[[LTIYL� �����
HIIPHTV�PUH\N\YH[V�SH�=PH�-LYYH[H�(ULSSP�KLSSL�
Anguane. Io sono il presidente ma la persona 
che ha reso possibile questa impresa è Franco 
Mucchietto, imprenditore di Milano nativo di 
=HSKHZ[PJV��,YH�\U�ZVNUV�JOL�H]L]H�KH�TVS[V�

[LTWV�L�NYHaPL�HSS»(ZZVJPHaPVUL�=LY[PJHS(Z[PJV�
siamo riusciti a realizzarlo insieme. L’alpinista 
dell’Alto Adige Simon Kherer l’ha disegnata e 
progettata, con la supervisione di un alpinista 
locale Marco Toldo. Un grande supporto 
lo abbiamo avuto dai volontari locali che ci 
hanno aiutato nella pulizia dei sentieri e nella 
messa in sicurezza del percorso. 

2. L’Associazione nel territorio è sempre 
presente anche come aiuto alla manutenzione 
KLP� ZLU[PLYP� JOL� JPYJVUKHUV� SH� =HSKHZ[PJV��
in particolar modo quelli che abitano nella 
frazione di San Pietro. Essere soci di questa 
associazione ci permette di aiutare anche 
HS[YL�YLHS[n�]PJPUL��

3. La realizzazione della via ferrata ha assorbito 
tutte le nostre prime energie e siamo 
orgogliosi di esserci riusciti. È il nostro primo 
grande traguardo. Abbiamo tante idee per il 
futuro e vogliamo procedere passo, passo 
con calma per realizzarli poi tutti al meglio. 
L’atmosfera qui è cambiata, le persone 
sono più collaborative e più attive, questa è 
un’altra grande soddisfazione. 

4. In collaborazione con un’altra associazione 
vogliamo portare alla luce una parete di 
YVJJPH�JOL�u�WYLZLU[L�PU�=HSKHZ[PJV��:[PHTV�
VɈYLUKV� HS� [\YPZ[H� L� HSS»LZJ\YZPVUPZ[H� \U�
WHJJOL[[V�KP� H]]PJPUHTLU[V� HSSH�TVU[HNUH!�
via ferrata, sentieri e una parete di 
roccia molto conosciuta dagli esperti. La 
YPX\HSPÄJHaPVUL� KLSSH� aVUH� u� [YH� P� UVZ[YP�
principali impegni. Molti residenti sono 
andati via, ora queste zone vanno riportate 
PU� ]P[H�� 5LS� ��� � HIIPHTV� PU� WYVNL[[V� KP�
realizzare e posizionare delle bacheche con 
i punti di interesse della via ferrata e della 
=HSKHZ[PJV�� WYLZLU[HUKV�HUJOL� SH� ÅVYH� L� SH�
fauna di questi territori.  Abbiamo in mente 
anche una Deepline teleferica ma è davvero 
troppo presto per parlarne.

??
?

PAG. 21 - CSVINFORMA


